

Pelatihan Pencatatan dan Penyusunan Laporan Keuangan Dalam Usaha Rumahan atau Usaha Kecil Menengah Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk

Destian Andhani*¹, Asep Muhammad Lutfi², Ria Rosalia Simangunsong³

Universitas Pamulang

E-mail: dosen02464@unpam.ac.id

Abstract

The purpose of this Community Service activity is to carry out one of the Three Pillars of Higher Education and the main objective is to provide an overview of strategies that can be carried out in an effort to grow insight and increase the provision of knowledge for small and medium enterprises (SMEs) participants. In addition, it is hoped that with this community service the existence of tertiary institutions can make a major contribution to the development and application of science to the community. The activity method used is in collaboration with the Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School. by analyzing the problems that exist in that place so that they can provide the right solution in training MSMEs at the Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School. After being analyzed, we provide training in the form of materials and practices that aim to develop abilities to increase productivity for MSMEs in Islamic boarding schools mathla'ul hidayah cisauk. The right solution to overcome this problem is to provide counseling or training that needs to be carried out on an ongoing basis so that it can provide them with provisions in financial management or management.

Keywords: PKM; Financial Statements; Entrepreneurs

Abstrak

Tujuan dari kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah untuk melaksanakan salah satu Tri Dharma Perguruan Tinggi dan tujuan utamanya adalah untuk memberikan gambaran strategi yang dapat dilakukan dalam upaya menumbuhkan wawasan dan menambah bekal ilmu para peserta usaha kecil menengah atau UMKM. Selain itu diharapkan dengan pengabdian kepada masyarakat ini keberadaan perguruan tinggi dapat memberikan kontribusi besar kepada pengembangan dan penerapan keilmuan kepada masyarakat. Metode kegiatan yang digunakan adalah bekerjasama dengan Ponpes mathla'ul hidayah cisauk. dengan menganalisis permasalahan yang ada di tempat tersebut sehingga dapat memberikan solusi yang tepat dalam melatih UMKM Ponpes mathla'ul hidayah cisauk. Setelah di analisis maka kami memberikan pelatihan dalam bentuk materi dan praktek yang bertujuan mengembangkan kemampuan untuk meningkatkan produktivitas bagi UMKM Ponpes mathla'ul hidayah cisauk. Solusi yang tepat untuk mengatasi permasalahan tersebut adalah dengan memberikan penyuluhan atau pelatihan yang perlu dilakukan secara berkelanjutan sehingga dapat memberi mereka bekal dalam penegeloaan atau manajemen keuangan.

Kata kunci: PKM; Laporan Keuangan; Wira Usaha

1. PENDAHULUAN

UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah) memegang peranan yang sangat besar dalam memajukan perekonomian Indonesia. Selain sebagai salah satu alternatif lapangan kerja baru, UMKM juga berperan dalam mendorong laju pertumbuhan ekonomi pasca krisis moneter tahun 1997 di saat perusahaan-perusahaan besar mengalami kesulitan dalam mengembangkan usahanya. Saat ini, UMKM telah berkontribusi besar pada pendapatan daerah maupun pendapatan Negara Indonesia. UMKM dapat menyerap banyak tenaga kerja Indonesia yang masih menganggur. Selain itu UMKM telah berkontribusi besar pada pendapatan daerah maupun pendapatan negara Indonesia. UMKM juga memanfaatkan berbagai Sumber Daya Alam yang berpotensi di suatu daerah yang belum diolah secara komersial UMKM dapat membantu mengolah Sumber Daya Alam yang ada di setiap daerah. Hal ini berkontribusi besar terhadap pendapatan daerah maupun pendapatan negara Indonesia. 2 Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) mempunyai peran yang strategis dalam pembangunan ekonomi nasional. Pada saat krisis ekonomi yang terjadi tahun 1997, dimana banyak usaha berskala besar yang mengalami stagnasi bahkan berhenti aktifitasnya, sektor UMKM terbukti lebih tangguh dalam menghadapi

krisis tersebut. Dalam mengatasi persoalan yang dihadapi UMKM, ada beberapa hal yang harus dilakukan pemerintah untuk dapat mengatasi dan memberikan solusi-solusi terbaik untuk kemajuan dan perkembangan Usaha Kecil Menengah. Presiden Republik Indonesia keenam yaitu Bapak Susilo Bambang Yudhoyono meluncurkan kredit bunga rendah untuk memudahkan permodalan usaha bagi UMKM dan Koperasi dengan pola penjaminan pada tanggal 5 November 2007 di lantai 21 gedung kantor pusat BRI dengan nama Kredit Usaha Rakyat (KUR). Berkaitan dengan hal ini informasi akuntansi memiliki peranan yang sangat penting untuk meraih keberhasilan usaha, termasuk bagi UKM. Informasi akuntansi berupa pencatatan keuangan dapat menjadi modal awal bagi UKM untuk mengambil berbagai keputusan dalam pengelolaan usaha kecil dan menengah. Apabila sebuah bisnis ingin bertahan lama, maka pencatatan keuangan atau pembukuan merupakan salah satu elemen yang tidak boleh diabaikan karena kegiatan bisnis tentunya memerlukan pencatatan keuangan atau pembukuan agar setiap transaksi yang terjadi dapat diketahui secara jelas. Menurut (Suteja, 2018) "laporan keuangan adalah suatu laporan yang menggambarkan posisi keuangan dari hasil suatu proses akuntansi selama periode tertentu yang digunakan sebagai alat komunikasi bagi pihak-pihak yang berkepentingan" Pengertian laporan keuangan menurut Ikatan Akuntansi Indonesia adalah struktur yang menyajikan posisi keuangan dan kinerja keuangan dalam entitas. Tujuan umum dari laporan keuangan yaitu untuk kepentingan umum, berupa penyajian informasi mengenai posisi keuangan, kinerja, dan arus kas dari entitas, yang berguna dalam memberikan keputusan ekonomis untuk para pengguna. Saat ini masih banyak usaha kecil yang tidak tertib membuat pencatatan keuangan sehingga mereka jadi tidak tahu apakah bisnis yang mereka jalankan untung ataukah rugi. Dan apabila tidak dilakukan pencatatan keuangan secara baik dan benar maka akan membuat pemilik usaha dalam menetapkan keputusan apapun tentang usahanya tidak memiliki dasar yang cukup.

2. METODE

Metode kegiatan yang digunakan adalah dengan cara survey dan kami mendatangi Ponpes mathla'ul hidayah dan memberikan pelatihan pemahaman pengolahan mengenai materi dari bahan laporan ke uangan atau akuntansi sesuai yang di butuhkan UMKM. Penyampaian Materi secara langsung dalam bentuk presentasi/workshop. Dilakukan tanya jawab, diskusi yang dilakukan setelah penyampian materi dari para penyaji.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilaksanakan pada tanggal 25 – 26 Maret 2023, dimulai pada pukul 08.00 WIB hingga pukul 14.00 WIB, dengan peserta adalah para UMKM dan anggota pengurus Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk di ruang rapat kantor Ponpes Mathla'ul Hidayah Solusi Permasalahan Mitra Alternatif pemecahan masalah yaitu dengan melakukan yang berkaitan dengan permasalahan dihadapi mitra adalah dengan memberikan pelatihan asar pembkuan keuangan atau akuntansi Untuk menjalankan bisnis tidak boleh sembarangan. Diperlukan pengetahuan yang memadai terkait usaha beserta aktifitas yang ada di dalamnya, salah satunya adalah persoalan laporan keuangan. Keuangan merupakan unsur terpenting di dalam bisnis, karena ini yang menjadi penentu usaha akan berkembang atau sebaliknya. Pelatihan tau pembahsan seabagai berikut

- a. Cara membuat laporan keuangan sederhana
- b. Analisis Laporan Keuangan
- c. Laporan Keungan arus Kas
- d. Laporan keuangan laba rugi

4. KESIMPULAN

UMKM Simply Happy masih melakukan pencatatan sederhana melalui aplikasi Microsoft Excel yang berupa pencatatan penerimaan kas, pencatatan bahan, dan pencatatan lain yang tidak mendukung untuk menyusun laporan keuangan. UMKM Simply Happy juga belum menerapkan perlakuan akuntansi yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah, juga belum pernah menyusun laporan keuangan, serta belum memiliki kebijakan akuntansi yang jelas untuk perusahaannya. Penyusunan laporan keuangan UMKM Simply Happy diawali dengan menyusun neraca awal, pencatatan transaksi melalui jurnal, posting ke buku besar, menyusun neraca percobaan, dan membuat ayat jurnal penyesuaian akhir bulan. Setelah memproses transaksi, lalu dilakukanlah penyusunan laporan keuangan yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah. Laporan tersebut berupa laporan laba rugi, laporan posisi keuangan, serta catatan atas laporan keuangan.

DAFTAR PUSTAKA

- Aprilliani, S., Supriyatna, W., & Solihin, D. (2023). Pelatihan Meningkatkan Jiwa Berwirausaha pada Santri Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk. *DEDIKASI PKM*, 4(2), 174-179. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v4i2.29747>
- Hidayat Heri, 2012, Akuntansi Excel Untuk Orang Awam dan Pemula, Penerbit : Dunia Komputer, Jakarta
- Lee William, 2011, Manajemen Keuangan Usaha Kecil, Penerbit : Sinar Ilmu Publishing, Yogyakarta
- Mubarok Abdulloh, Faqihudin, 2011, Pengelolaan Keuangan Untuk Usaha Kecil dan Menengah, Penerbit : Suluh Media, Tangerang
- Sari, R., Suryani, N. L., Setiawan, R., Darmadi, & Susanto, N. (2020). Pengelolaan Sumber Daya Manusia Dalam Meningkatkan Produktivitas Pada Ukm Kelurahan Pagedangan Kabupaten Tangerang-Banten Ratna. *Dedikasi Pkm Unpam*, 1(3), 93-97.
- Solihin, D., Susanto, N., Setiawan, R., Ahyani, & Darmadi. (2020). Penerapan Strategi Pemasaran Sebagai Upaya Meningkatkan Usaha Kecil Dan Menengah Warga Di Kelurahan Paninggilan Utara Ciledug. *Abdi Laksana Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1 No. 3(September), 351-355.
- Suryani, N. L., Sari, R., Setiawan, R., Susanto, N., & Pamulang, U. (2021). *Kecamatan Pagedangan Kabupaten Tangerang*. 2(2), 2018-2021.
- Tambunan Tulus, 2012, Usaha Mikro Kecil dan Menengah Di Indonesia, Penerbit : LP3ES, Jakarta
- Warsono, Sony, Arif Darmawan, dan M.Arsyadi Ridha, 2010. Akuntansi UMKM